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“小区的路宽了！占用消防通道的
问题终于解决了。”6月 30日，西宁市民
陈先生向西海都市报 App《记者帮》栏
目反映，他居住的八一路翠雍天地小
区，车辆长期占用消防通道的问题得到
解决。居民为物业等相关部门整治占
用消防通道乱象的举措点赞。

业主烦心 车辆占用消防通道
说起翠雍天地小区的道路，一些业

主很烦恼。
“小区原来的路比较宽，但消防通

道停满私家车后，路变窄了，只能容一
辆车通行。”业主陈先生说，车主如果稍
不注意，就会剐蹭到别的车。

从 2010 年起，业主收房入住小区，
现有居民 1726 户，近年来，随着机动车
增多，小区原有的 81个地面车位和 133
个地下车位已不能满足住户需求。

青海三立物业管理有限公司工作
人员介绍，小区唯一一条环形主干道，
供车辆正常通行，而一些车主将车停在
消防通道上，造成小区道路拥堵。

“一些车主就是图自己方便，把车
随意停在消防通道上。”业主马先生说，
也不知从什么时候开始，乱停乱放的车
辆越来越多。如果有一辆车停歪一点，
路就堵死了。有时候，一百米的路就得
堵十几分钟。

物业多次整治 收效甚微
从 2016年开始，为了改善小区交通

状况，物业多次整治，但收效甚微。
说起小区的交通问题，物业负责人

无奈地说：“我们想过很多办法，但收效
甚微。最开始是摆放交通锥形桶，可不
管放在哪里，都会被一些业主挪开。后
来，我们在消防通道一侧安装铁桩，也
被个别业主拆除。”

物业工作人员介绍，小区内车辆乱停
乱放现象不仅造成道路拥堵，还严重影响
小区的环境卫生，消防通道上停满了车，
保洁人员根本无法打扫卫生。为了改善
小区的交通状况，物业有时会安排数名工
作人员专门负责小区交通疏导工作。

多数业主表示，在消防通道停车不

仅妨碍交通，更对居民的人身安全埋下
隐患，一旦发生火灾等事故，后果不堪
设想。也有一些业主向记者表达了他
们的无奈：“这几年私家车越来越多，加
上小区停车位有限，很多业主把车停在
这里，消防通道慢慢变成停车场。”

整治后小区交通变得通畅
“没有车辆乱停乱放现象，交通畅通

了，小区整洁多了。”业主陈先生说。
“以前，因为车辆乱停乱放，我们会

接到很多投诉电话，现在，业主对我们
的交通整治非常满意，很多人留言点
赞，业主满意度也提升了。”小区物业工
作人员介绍，一些业主占用消防通道，

不仅存在很大的安全隐患，也违反了
《中华人民共和国消防法》的相关规定。

记者了解到，6 月 11 日，相关部门
向翠雍天地小区下发整改通知书，责令
物业公司于 6 月 28 日前按原有设计图
纸规划停车位，清出占用消防通道的车
辆。

6 月 30 日，经过半个多月的整治，
小区内车辆占用消防通道的现象得以
改善。记者走进小区，主干道宽敞、干
净，路面上再也看不到乱停乱放的车
辆，道路入口处，禁止停车的标示牌非
常醒目。

如何解决停车难问题
如何解决小区业主停车难问题？

物业工作人员给出了一个数据，小区登
记车辆达到 2600 辆，为了缓解停车难
问题，物业开始最大限度地优化道路空
间，增加部分停车位。

“小区停车位十分有限，根本不够
停放，虽然物业尽最大的努力解决停车
难问题，但还是杯水车薪。”小区业主认
为，停车难的问题很难彻底解决。

对此，业主、青海三立物业管理有
限公司、翠雍天地小区业主委员会向
西宁市城东区乐家湾镇人民政府提交
了申请报告，恳请政府部门准许业主
在夜间时段将车辆停放在民和路和八
一路划定的区域，以解决停车难的问
题。

占用小区消防通道的车辆不见了
西海全媒体记者 祁晓军 文/图

“我有一个心愿，把这门手艺传
承下去。”81岁的“草根艺术家”刘玉
启钻研葫芦烙铁画 20 年，技艺成熟
后，不忍所学失传，但一直没找到徒
弟，心中总有一份遗憾。从西宁市城
北区马坊街道办事处新村社区得知
老人的心愿后，本报记者积极寻找，
联系到西宁市世纪职业技术学校寻
求帮助，得知老人的心愿，学校有意
帮他达成所愿。

6月 28日，走进新村社区葫芦烙
铁画室，一面墙的博物架上，摆放着
几十只造型各异并绘有各种古典人
物形象的葫芦，上面绘制的人物形象
传神，极具观赏性。

多年前新村社区开展文化传承
活动，邀请刘玉启给辖区居民教葫
芦烙铁画。“喜欢的人不少，但没人
能坚持下来。”刘玉启说，一只葫芦

烙铁画，从开始打稿到完成绘画，要
用近两个月的时间，耐心和技艺缺
一不可。

葫芦烙铁画有特别的技艺。由
于葫芦的颜色会随着时间的变迁逐
渐加深，烙上去的画也会变得模糊
不清。为了攻克这一难题，刘玉启
向各地做葫芦烙铁画的手工艺人请
教，但一直没找到好的解决办法。

“一遍不行来两遍，两遍不行来
三遍。”经过不断琢磨研究，第一遍
打稿，第二遍深度画，第三遍加深颜
色，葫芦上的画终于不再随时间消
失。能固色了，那么能不能上色，让
烙铁画变成彩色的？

想到从前黑白照片人工上色的
办法，刘玉启试着用这种方法给葫芦
烙铁画增添色彩。多次尝试后，他发
现用棉签蘸着打印机中使用的颜料，

能将色彩一点点涂到葫芦上，且颜色
有通透感，上色后葫芦与画融为一
体，不显突兀。

刘玉启的工作室里，有一盒市
面上没有的工具。开始学葫芦烙铁
画后，使用的烙铁不顺手，于是他自
己动手制作工具。“这是画线的，这
是上色的……”他有四五把不同样
式、不同作用的烙铁棒。

当天，西宁市世纪职业技术学
校艺术设计专业部主任于园园专程
来到社区，见到了刘玉启，观赏了他
的作品，对老人的作品赞不绝口。

于园园说，老人的作品很有观赏
价值，学校有艺术专业学生，可以从
中挑选有兴趣的学生，由教师带队，
到老人身边去，师生共同传承老人的
技艺。同时，学校也将通过“非遗进
校园”“传统手工艺进校园”等形式，
请老人到校园，给学生开拓眼界。

“葫芦和‘福禄’的音调相近，所
以人们很喜欢，希望通过学习，能将
老人的技艺和学生在校所学的技能
结合到一起，开发出新的文创作品。”
于园园说，看到那么好的手工艺作
品，自己会竭尽所能让更多孩子认识
葫芦烙铁画，学习葫芦烙铁画。

新村社区工作人员表示，传统
的民间手工艺，是中华民族宝贵的
财富，为了让传统文化传承下去，街
道办也在推进重点人才项目，推动
民间技艺传承和社区文化发展，并
感谢《西海都市报》记者牵线，让老
人离完成心愿更近一步。

本报记者帮八旬民间艺人找徒弟
西海全媒体记者 芦舜 文/图

本报讯（西海全媒体记者 郭红霞）“我
家住在大通县人民路，最近看到相关单位在
整治小区杂乱的电缆线，能否也整治一下我
们小区的杂乱电缆线？”近日，家住大通回族
土族自治县的刘先生求助西海都市报 App

《记者帮》栏目，希望通过记者，将自己的诉
求反映给相关部门。

接到求助后，西海全媒体记者将情况反
映给大通县相关政府部门。“收到！马上安
排！”很快，经过工作人员的查看，6 月 29
日，刘先生家小区院子里的电缆线被整治
完毕。“非常感谢《西海都市报》，感谢大通
县相关部门工作人员。”刘先生说，民有所
求，政府就快速回应，为他们点赞！

连日来，为打造和谐宜居的生活环境，
提升城市市容市貌，保持城市干净整洁，大
通县发展和改革局紧密联系移动、联通、电
信、电力公司开展创城微更新之线缆专项
整治行动，以“小线缆”体现“大决心”，为小
区居民带来良好的生活环境，助推创城工
作迈上新台阶。

6月 28日上午，完成整治五金公司家属
院 4个单元线缆，共计捆绑杂乱光缆线路约
200 米，拆除废旧光缆约 150 米。6 月 28 日
下午，完成整治五金公司家属院 8 个单元
(含棚房)线缆，共计捆绑杂乱光缆线路约
400米，拆除废旧光缆约 60米。6月 29日上
午，完成整治老电影院小区 5 个单元线缆，
共计捆绑杂乱光缆线路约 280米，拆除废旧
光缆约 15米。

截至目前，大通县已完成米兰花园丁字
路口、通运小区、五金公司家属院、老电影
院小区、印刷厂家属院等点位的线路专项
整治工作。

小区内电缆线杂乱
相关单位迅速行动

小区道路通畅了小区道路通畅了。。

刘玉启和他的葫芦烙铁画作品刘玉启和他的葫芦烙铁画作品。。


